

EL DEFENSOR DE GRANADA

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	175 pta.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado)	6 »
En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado)	1750 »
En el extranjero, un semestre. (Pago anticipado)	20 »

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, Águila, 5

INSERCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 céntos. peseta línea en la 4.ª plana.—25 céntos. en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª (Pago anticipado).
ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción a una columna en la 4.ª plana.—750, en la 3.ª—30, en la 1.ª (Pago anticipado).
COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta a 50 pesetas la línea a juicio del Director. (Pago anticipado).

Los Santos Lugares.

Creemos que agrada a nuestros lectores recordar hoy los sitios gloriosos en que hubo de verificarse la sagrada Pasión de Jesús, para lo que vamos a transcribir las descripciones aisladas que algunos viajeros célebres, nos han transmitido. La falta de espacio nos impide tratar ampliamente el asunto, por lo que escogeremos las narraciones más gráficas y concisas y que a la vez nos merezca más subido crédito.

HUERTO DE GETSEMANI.

Los padres Franciscanos adquirieron el huerto de Getsemani. Existen en él ocho olivos antiquísimos, que la tradición retrotrae al tiempo de la Pasión. El huerto se halla inculto; es de figura cuadrilonga, a saber de unos 200 pasos de largo, con 140 de ancho, cercado con una pared de piedra seca hasta la cintura. Los tres apóstoles estaban a un tiro de piedra de la antigua entrada de la caverna, y 197 pasos de la cueva. El lugar donde se quedaron los Apóstoles es al pie de las montañas de las Olivas. Se baja a ella (la gruta de la Agonía) por ocho escalones cortados en la misma roca. Es de una figura irregular, formando un semicírculo por la parte del Sur, inmediata a los tres pilares del mismo peñasco que sostienen a la bóveda; a los 14 pasos se dilata más; resultando de todo que la santa cueva tendrá 66 palmos de largo y 42 de ancho. Al lado de Oriente hay un altar de varias piedras, colocadas en seco, sobre las cuales se pone el mármol y los demás adornos. Se asegura que debajo de él está el mismo sitio que ocupaba el Señor, en el acto de sudar sangre y agua. (Goujon).

CASA DE ANÁS.

La casa de Anás, pontífice, está inmediata a la Puerta de David, al pie del monte Lion, y en el interior de las fortificaciones de la ciudad. Los armenios poseen la iglesia edificada sobre sus ruinas. (Chateaubriand).

PALACIO DE CAIFÁS.

De la casa de Anás, Jesucristo fué conducido al palacio de Caifás. Allí fué donde el divino Salvador fué interrogado por el Sumo Sacerdote para que a nombre de Dios vivo dijera si era Cristo, hijo de Dios, por su respuesta: Yo lo soy, fué declarado blasfemo y como tal juzgado digno de muerte. El solar del palacio de Caifás está sobre el monte Sion, fuera de la actual muralla de Jerusalem. Los griegos han construido en él un monasterio. (Goujon).

PALACIO DE PILATO.

Es hoy la habitación de los bajaes. Por más que no haya sido demolido, como el resto de la ciudad, sin embargo, se ha estropeado mucho, como lo dicen sus muchas reparaciones. Es de 15 pasos en cuadro. Al Mediodía tiene tres ventanas, y la del medio es mayor que las laterales. Fuera del Pretorio, y al mismo lado, a la derecha, está la cocina, que debe pasarse toda y subir tres escalones para ir a un lugar sumamente oscuro, de un paso de anchura, dos de longitud y echo de alto, negro del humo, que la tradición señala ser el sitio donde el Señor fué coronado de espinas. (Goujon).

PALACIO DE HERODES.

Este palacio se halla a unos 108 pasos de la puerta del Pilato. Es de piedras blancas cuadradas, entremezcladas con otras negras, formando una hermosa fachada, tal vez la más vistosa de toda la ciudad. Frente a la puerta tiene un pórtico en cuyo frente se honra el lugar en que Herodes hizo que, por mofa, se diese al Señor el vestido blanco. Una piedra de mármol, incrustada en la pared, recuerda este misterio. Encima está la gran sala en que el Salvador fué presentado a Herodes. Tiene esta pieza 15 pasos en cuadro, con cuatro arcos que vienen a descansar sobre una columna del centro; había sido una bella iglesia, mas, ahora, es el alojamiento del capitán de genzaros. (Goujon).

CASA DE LA VERÓNICA.

Después de pasada la casa y calle del rico avariento, se dá bien pronto, a mano izquierda, con la casa de la Verónica. La puerta es pequeña, elevada sobre dos escalones que adelantan sobre la calle. (Beson). El primer nombre de esta mujer (la Verónica) era Bereaite, y después fué cambiado por el de Vera-Icon, Verdadera Imagen ó Verónica. (Chateaubriand).

EL CALVARIO.

El Calvario se halla hoy dentro de la iglesia del Santo Sepulcro. Hé aquí como lo describe Goujon: «Se sube al Calvario por 18 escalones de piedra. El Calvario tiene 36 pies de elevación, con 26 de ancho. A su extremo fué elevada la Santa Cruz. El agujero

donde se enclavó ésta tiene un palmo de diámetro... en el día queda cubierto por una plancha de plata, con distintas imágenes, en relieve. Esta plancha cubre enteramente el peñasco ó excepción del fondo. El agujero tiene un codo de profundidad. A doce pasos de distancia, está el sitio que ocupaban la Santísima Virgen y San Juan. Debajo del Calvario hay una capilla, cuyo extremo, por la parte de Oriente, corresponde perpendicularmente al punto mismo donde Jesucristo murió... se llama la capilla de Adán...»

EL SANTO SEPULCRO.

Cerca del Calvario, en la misma iglesia, está el Santo Sepulcro. Hé aquí como lo describe Deshayes.

«La cúpula que cubre el Santo Sepulcro sirve de nave a la iglesia. Su diámetro es de 30 pasos, quedando abierta en la parte más elevada, al modo que está la rotonda de Roma. En el centro de dicha cúpula está el Santo Sepulcro. Es como un pequeño gabinete, que ha sido abierto y preparado en la roca viva a golpe de cincel. La puerta que mira al Oriente se eleva cuatro pies, con dos y medio de ancho, de suerte que es preciso bajarse mucho para entrar. El interior del Santo Sepulcro es cuadrado: tiene seis pies, menos una pulgada, de longitud, con una pulgada meaos de ancho, y, del pavimento hasta la bóveda ocho pies y una pulgada. Al tiempo de hacerse aquel sepulcro, se dejó una tabla sólida, vaciando lo demás: su elevación es de dos pies, con cuatro pulgadas, y coje la mitad del Sepulcro, porque tiene seis pies, menos una pulgada, de largo, y dos pies, con dos tercios y medio, de ancho. Sobre esta tabla fué puesto el Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo, teniendo la cabeza hacia el Occidente y los pies al Oriente; pero, con motivo de la supersticiosa devoción de los orientales, que creen que, dejando sus cabellos sobre esta piedra Dios no les abandonará jamás, y también porque los peregrinos cortaban pedazos, ha sido necesario cubrirla de mármol, sobre el cual se dice la misa; continuamente arden en este santo lugar 44 lámparas, y, para que se exhale el humo que despiden, se han abierto tres agujeros en la bóveda. El exterior del Sepulcro está igualmente cubierto de mármol, con muchas columnas y una cúpula encima. A la puerta del Sepulcro, hay una piedra cuadrada, de pie y medio, y de un pie de espesor, que es la misma que servía para apoyar la grande piedra que cerraba la puerta del Sepulcro. Sobre esta piedra estaba el Ángel cuando habló a las Marías, y, tanto por este misterio, como para no entrar desde luego en el Santo Sepulcro, los primeros cristianos edificaron una pequeña capilla anterior, que es llamada la capilla del Ángel...»

Revista científica.

Aunque el asunto de que vamos a tratar en la presente revista, no puede considerarse como nuevo, dado que su descubrimiento cuenta bastante fecha y ha sido objeto de diversas aplicaciones en el extranjero, la circunstancia de haberse verificado hace pocos días en esta capital, esta nueva manifestación de los progresos científicos, nos mueve a dar cuenta de ella a nuestros habituales lectores.

Nos referimos al sistema de calefacción por medio del vapor, cuyo privilegio acaba de obtener nuestro ilustrado compatriota Sr. Montaner y Ceruti, que con un éxito verdaderamente lisonjero ha verificado las pruebas oficiales de su experimento ante numerosa concurrencia en el establecimiento balneario del Niágara, situado en esta Córte.

El problema de la calefacción resuelto por las clases acomodadas, no sin temores para el porvenir, a causa de que se halla demostrado que las materias empleadas al objeto decrecen de una manera alarmante, comparando su producción con su consumo, era insoluble para los desheredados de la fortuna, cuyos crueles padecimientos aumentan en la estación de invierno, faltos de los medios de procurarse el necesario combustible para preservarse de los rigores del frío.

El sistema del Sr. Montaner ha resuelto dicho problema tanto en lo que afecta a las primeras materias, como a la economía, y si como es de esperar se adopta el calor a semejanza de los rayos del sol, será patrimonio, lo mismo del que vive en dorado palacio que del que se hospeda en destaralada y misera guardilla.

La dificultad de que nos ofrecía hasta la fecha para que el sistema a que nos referimos diera prácticos resultados, estribaba tan solo en la posibilidad de que el vapor no perdiera el calórico al ser transportado por las tuberías a largas distancias, mas el Sr. Monta-

ner asegura que revistiendo los tubos de fieltro ú otra materia análoga, puede recorrer el vapor una distancia de 11 kilómetros sin perder las propiedades necesarias al objeto que se destina.

Ahora falta tan solo, que se arbitren los recursos necesarios para la creación de una Sociedad que se encargue de poner en explotación este nuevo adelanto y que sepa compaginar sus intereses con la economía necesaria, a fin de no hacer ilusorios los resultados prácticos del invento de que se trata.—T.

«El Defensor» en Madrid.

Economía y Hacienda.

La semana que hoy termina se ha señalado por una baja constante en nuestros valores, debida en primer término a las noticias poco tranquilizadoras recibidas de Francia, y en segundo, a la oferta de papel que era de esperar dado el vuelo que tomaron los precios de cotización en la última quincena del mes anterior.

Este estado de nuestro mercado bursátil, previsto por nosotros en nuestra revista correspondiente a fin de Febrero, nos indujo a aconsejar la prudencia en las operaciones y a predecir las oscilaciones que habian de experimentar nuestros cambios en la primera quincena del mes actual, del mismo modo que nos permite suponer que salvo el caso de que los asuntos de Francia no inclinen la balanza en favor de la baja, recuperarán nuestros valores algo de lo perdido en la quincena anterior, pues habiendo realizado los especuladores sus beneficios con la venta del papel que en el mes último adquirieron, es natural aumente la demanda, y por ende mejore la situación bursátil de nuestro mercado.

Concretando a comparaciones numéricas las reflexiones anteriores, pasamos a analizar el descenso de nuestros fondos con relación a los precios a que quedaron en la última semana. Los cuatros perpetuos perdieron 45 céntimos; el exterior, 30; las amortizables, 50; las cubas, 15, y el Banco de España un entero, pérdida insignificante, pues se viene observando el fenómeno de que lo que pierden un día sus acciones lo ganan al siguiente, y viceversa.

Ya que del Banco de España nos ocupamos, hemos de manifestar a nuestros lectores, que todavía no está resuelta la fecha en que ha de declararse el curso general de los billetes mayores de cien pesetas, medida que se espera con ansiedad por la influencia que ha de ejercer en las operaciones bancarias. Quizás influya en la demora la proposición presentada por el Sr. Polo de Bernabé, pidiendo al Senado la supresión de los billetes de 25 y 50 pesetas, sin que a nosotros se nos alcance la utilidad que pueda reportar la desaparición de los mencionados signos fiduciarios.

Los cambios sobre las plazas de la península, continúan poco más ó menos como en la quincena anterior. El Londres a 90 días fecha se halla a 47 25 a 8 días vista 46 60, dineros; el París 8 días vista 4 92 y 1/2 francos.—T.

Sueltos de miscelánea.

Clases pasivas. La revista anual de clases pasivas tendrá lugar desde el día 2 al 13 de Abril próximo en las oficinas de Hacienda de esta Delegación y ante el señor Interventor de la provincia, habiendo de presentarse los interesados provistos de los documentos que declaren su derecho, cédula personal, y fé de existencia expedida por el Juez municipal del distrito respectivo.

La Instrucción primaria obligatoria.—Es de urgente necesidad la publicación en el Boletín, del real decreto de 23 de Febrero último, inserto en la Gaceta del 24 del mismo, y que a instrucciones para hacer obligatoria la primera enseñanza, se refiere.—El conocimiento de esa disposición, interesa muy mucho a los ayuntamientos de la provincia.

Posecion. Tenemos noticias de que el señor Palaez, tomará posesion de la jefatura de orden público de Málaga.

Fiscal. Nuestro paisano el Sr. Ortiz Tueruel, fiscal de la audiencia de Montilla, se ha encargado nuevamente de su destino, después de haber desempeñado importante mi-

sion en Espejo con motivo de una causa complicada en el ruidoso asunto de *La mano negra*.

Regalo. Entre los regalos hechos al gobernador civil el día de su santo, figura un baston de mando, hecho con papel de cigarro, en el penal de la ciudad. Es una obra curiosísima.

La administracion en los pueblos. El ayuntamiento de Sopotujar, ha recargado con 8835'32 pesetas, las especies de consumos, para cubrir el déficit de los presupuestos.

Juzgados. El juez del Salvador, llama a Justo Arjona Estevez, vecino de Granada.

Sucesos de la capital. En la plaza Larga, rñieron dos hombres, resultando levemente heridos.

En el arresto ingresaron cinco beodos y dos mendigos.

El alumbrado. En noches de lluvia como las de la semana anterior y las de esta, es más preciso que nunca el alumbrado público; pero como hay luna en el almague, el ayuntamiento dispuso que los faroles-guías estuvieran encendidos hasta las doce de la noche y que a esa hora se apagaran todos.—Este caso no tendrá ejemplo en ninguna ciudad que merezca alguna importancia. ¡Señor Alcalde...!

Licencia. Se ha concedido un mes de licencia para el restablecimiento de su salud, al practicante mayor de Farmacia del Hospital provincial, don Antonio Rueda Moreno.

Contribuciones. El cobro de las cuotas correspondientes al Impuesto equivalente a los de la Sal por los trimestres primero al tercero del actual año económico de 1882-83, tendrá lugar en los pueblos, los días y por los recaudadores que a continuación se expresan:

Alamedilla, don Leovigildo Cánovas, los días 22 y 26 de Marzo; Aldeire, don Manuel Molina, 26 y 27 id.; Arenas del Rey, don Antonio Padial Castillo, 23 y 26 id.; Daifontes, don Mateo Fuentes, 23 y 26 id.; Fornes, don Antonio Padial Castillo, 27 y 28 id.; Lánjaron, don Marcelo Sanchez, 23 y 26 idem; Mairena, don Antonio Montero, 25 y 26 idem; Pinos Genil, don Antonio Gomez, el 26 y 27 del mismo.

Pianista. Hace algunos días hallase en Granada un celebrado pianista español, don Antonio Ruiz Lussiera, que desde antaño che toca durante dos horas en el concurrido café del Callejon.

Cosas de Granada. Como aclaracion a la pregunta hecha hace pocos días en el Congreso por el Sr. Gutierrez de la Vega, acerca de abusos electorales en el distrito de Huéscar, publica con el título de «Cosas de Granada», *El Cronista*, de Madrid, los datos siguientes que publica nos sin comentarios:

CULLAR BAZA. Los concejales de este pueblo fueron suspensos en 13 de Abril de 1881, a consecuencia de un expediente formado por el Gobernador de la provincia; la suspension fué confirmada por el Consejo de Estado el cual no hallaría en el expediente razones para proceder contra los concejales, cuando dijo que en él solo aparecían fallas administrativas, y por consiguiente no propuso que pasara a los tribunales de justicia; pero el Gobernador, después de los cincuenta días de la suspension y con el propósito de que no fuesen repuestos los suspensos, no obstante lo informado por el Consejo de Estado, pasó el negocio a los tribunales, quienes sobreyeron en él por no encontrar

molivo de pena; parecia natural que despues de esto hubieran sido reintegrados en sus puestos los concejales, pues así lo manda terminantemente el art. 194 de la ley municipal; pero nada de esto ha sucedido, porque á la hora presente, ni por las muchas gestiones que han practicado para ser repuestos en sus cargos, ni por las repetidas órdenes que para ello ha dado el Gobernador han conseguido volver á sus puestos los regidores propietarios.

LÚJAR. El Ayuntamiento de esta villa fué renovado por mitad en la última eleccion bienal; esta se verificó por unanimidad de todo el pueblo, que veía y ve la monstruosa dilapidacion de sus fondos municipales, de los que se han extraviado más de ochenta mil duros, muchos de los cuales alguien sabrá por donde andan; por consiguiente, como la eleccion se hizo por unanimidad, no fué posible presentar protesta alguna que la invalidase.

Al parecer, era preciso que los concejales nombrados no entrasen en el Municipio, y no habiendo causa medio legítima siquiera en que apoyarse, el Gobernador la encontró suponiendo que habia sido elegido un regidor mas de los que al pueblo corresponden, y dirigió una orden á este alcalde, el dia antes de tomar la posesion los elegidos, mandando que suspendieran el acto hasta nueva orden. Y en suspenso continúa todo, á pesar del tiempo trascurrido, porque ni ha llegado la nueva orden, ni se ha guisado todavía.

HUESCAR. De este ayuntamiento tambien fué renovada en 1881 la mitad de los concejales; los electos, sin que se sepa el motivo, aún no han tomado posesion de los cargos para que fueron nombrados; ¿por qué? Será un misterio, pero los concejales legítimos no funcionan.

PUEBLA DON FADRIQUE. Como los concejales de este Municipio, renovado en la misma fecha, fueron elegidos sin protestas, no habia medio de impedir la posesion; pero á los pocos dias de tomarla, bajo el pretexto de que los nuevos concejales no asistian á las sesiones, fueron suspendidos; era preciso que no funcionasen, y para conseguirlo se pasó el expediente de suspension á los tribunales, suponiendo delito aquella falta, que además no era cierta. Han pasado veintinueve meses, y el juzgado nada ha hecho ni hará, pues interesa que los concejales aparezcan sumariados para que no puedan entrar en la posesion de sus cargos.

La Tarasca. Es muy lindo el proyecto de la Tarasca para la procesion del Córpus, debido al inteligente lapis del jóven artista Sr. D. Valentin Barrechegurren. El proyecto es muy artístico y está perfectamente adicionado.

Nuestros representantes en Málaga.—Añoche, en el tren correo, llegaron á Granada los señores Gomez Tortosa y Seco de Lucena que, en representacion de la Prensa granadina, fueron á Málaga con el propósito de gestionar la concesion de billetes reducidos, en los trenes de Sevilla, Córdoba y Málaga á Granada, durante las próximas fiestas del Córpus. El feliz éxito de sus gestiones, ya es conocido por el telegrama que publicamos en el número de ayer: ampliaremos hoy tan grata noticia.

Los señores Gomez Tortosa y Seco de Lucena, han sido objeto de la más cariñosa acogida, por parte de los periodistas de Málaga; no hemos de molestar á los lectores, reproduciendo los sueltos que han consagrado nuestros ilustrados y queridos colegas *El Correo de Andalucía*, *El Diario Mercantil*, *El Mediodía*, *El Avisador Malagueño*, *Las Noticias*, *El Reformista Andalúz* y *El Porvenir*, á coadyuvar, con su valiosísimo apoyo, al fin que se proponia la prensa de Granada; baste saber, que los periódicos de Málaga son merecedores de la gratitud, de los hijos de Granada.

El lunes, acompañados de nuestro distinguido paisano y compañero don Augusto Jeres Perchet, visitaron los señores Gomez Tortosa y Seco de Lucena al ingeniero director general de la Compañía de ferrocarriles andaluces don Anatolio Maegherman: recibíoles

este señor con la galanteria natural en persona tan ilustrada y digna del alto puesto que ocupa, y, accediendo, en principio y completamente, á lo solicitado, puso en relacion á los periodistas con don Enrique Boncheran, jefe del tráfico y reclamaciones, á fin de que se convinieran los pormenores del asunto. Reunidos en el despacho del señor Boncheran, cuya amabilidad es digna del mayor elogio, adoptóse la siguiente combinacion, por ser la más favorable: desde el dia 22 de Mayo se expenderán en las estaciones de Málaga y Córdoba, así como en las principales de estas dos líneas, billetes de primera, segunda y tercera clase de ida y vuelta á Granada, á precios reducidos, y en las de Sevilla, por la Roda, billetes de segunda y tercera, tambien en iguales condiciones de baratura: estos billetes podrán utilizarse, en todos los trenes ordinarios, ya sean mixtos ó correos, y el cupon de regreso puede servir hasta el dia 2 de Junio, uno despues de completamente terminadas las fiestas. La combinacion es mucho más ventajosa que la de trenes especiales, y sobre todo más amplia, porque concede al viajero un plazo de doce dias, y le permite asistir no solamente á los toros sino á todas las grandes fiestas que se preparan, sin sugetarle á la condicion de volverse en un dia determinado.

Terminadas tan satisfactoriamente estas gestiones el subdirector ingeniero Jefe del material, traccion y almacenes don Ernesto Paul, persona de bellas condiciones de ilustracion y carácter, hizo á nuestros representantes, la merced de acompañarlos á visitar las dependencias de la Compañía. El departamento de maquinaria, es grandioso: un motor horizontal de 50 caballos de fuerza la trasmite á poderosas máquinas, donde se construyen las tuercas y tornillos; se agugerean, con facilidad y prontitud las gruesas planchas de palastro; se sierra todo el maderaje; se dá forma y pulimento á las piezas de fundicion de bronce, etc.; los obreros guardan silencio y dirigen toda su atencion al trabajo.

Además de este inmenso taller, son de notar el de calderería, el de fundicion de piezas de cobre; el de herrería; el de construccion de coches, cuyas obras de carpintería, tapicería y pintura se hacen en tres departamentos distintos; el de imprenta, que se halla perfectamente montado, con una máquina Marinoni, una prensa Hanhope y una á pedal, teniendo tambien abundantísimos caracteres y una seccion de fotografia.

Los almacenes de papel, piezas de fundicion, aceites, telas, wagones, material para su construccion y reparacion, material telegráfico, etc., hallanse perfectamente acondicionados y limpios. Son un modelo de buen orden, y denotan la inteligente escrupulosidad con que allí se presta el servicio: otro tanto puede decirse de las oficinas.

No fuera justo concluir este desaliñado suelto sin consignar nuestra gratitud hácia el distinguido jefe de las oficinas del servicio de movimiento D. Adolfo Parejo Vega, por las atenciones que ha dispensado á los representantes de la prensa granadina, relacionándolos con los señores Maeyherman, Paul y Boucheran, á los cuales quedaremos siempre reconocidos.

Maestro. Ha sido nombrado maestro de instruccion primaria de Lújar, D. Manuel Rincon Parrizas.

Academias militares. Muy pronto comenzará á publicar el *Boletín*, las instrucciones y reglamento, para el ingreso en las academias militares de Ingenieros, Estado Mayor y Artillería y Academia general.

Nombramientos. Ha sido nombrado capellan del Hospicio D. Francisco Lacuna, en sustitucion de D. Blas Ayllon que ha dimilitado el cargo, y peatones conductores de la correspondencia de Galera á Orce y de Padul á Albuñuelas, D. Juan Morales Andreu, y D. José Molina Molina, respectivamente.

Quintas. Ayer celebróse, presidida por la comision provincial, recepcion y reconocimiento de quintos procedentes de varios pueblos.

Robo. Hace pocos dias robaron en Al-

buñol al vecino del mismo pueblo, Santiago Sanchez Gonzalez, dos jamones, una espaldilla y cinco pedazos de tocino. La guardia civil de aquel puesto, practicando las diligencias para la averiguacion del hecho, hizo escrupulosos reconocimientos en las casas de varios vecinos sospechosos de la misma poblacion, encontrando en la de Arturo Lupiañez Casas los citados jamones, espaldilla y tocinos que pesaron 75 libras. Interrogado el Lupiañez, manifestó haber hurtado los jamones al citado Sanchez, acompañado de otros dos hombres. Todos tres convictos y confesos, fueron puestos por los mismos guardias á disposicion del Juez de instruccion del partido.

Situacion horrible. Hace pocos dias ha muerto en Granada el padre de cuatro niños huérfanos de madre, antes, y hoy solos en el mundo y sin recursos de ningun género. Uno de esos seres desgraciados, es una niña de 9 meses de edad: el mayor de ellos es otra niña y cuenta 13 años.—¡Una limosna por el amor de Dios, para esos niños desvouturados!

El Fomento de las Artes. Se han suspendido las clases hasta el dia 27, inclusive á causa de las festividades de esta época.

Miércoles Santo. Se entra en coro á las ocho y media, se canta Prima, Sexta y Nona, é inmediatamente se oficia la misa, en la que se canta la Pasion, segun San Lucas.—Concluida la misa, siguen las vísperas, en la que al himno se hace la última ostentacion con la sagrada bandera, ó adoracion de la Cruz.

OFICIOS DE LA TARDE. Se entra en coro á las tres y media, hora en que las campanas concluyen de tocar á maitines de Tinieblas. Cerca de las cuatro empiezan las lamentaciones de Jeremías, en las que aquel santo profeta llora por la ruina de Jerusalem y particularmente los pecados que encendieron la ira de Dios contra ella. En estas lamentaciones cada verso empieza con una letra del Alfabeto hebráico equivalente á nuestro alfabeto.—A las seis termina el oficio de maitines con el *Miserere* del maestro Blancas.

Colócase en todos los templos para los Maitines del Jueves, Viérnes y Sábado Santo, un candelero, que las rúbricas denominan triangular, en el cual se fijan quince velas; catorce amarillas y una superior, blanca, lo que aparte de la significacion mística que le han dado ciertos autores, particularmente en apagarlas al finalizar los salmos, nos representan las tinieblas que cubrieron la tierra en la muerte del Criador. Estas tinieblas dice San Leon, dan en cara á los hebreos la ceguedad de su corazón, que les llevó á hacer morir á aquel que ellos debian reconocer por su Salvador.

La vela encendida que se esconde debajo del altar nos denota á Jesucristo Nuestro Señor que estando muerto y sepultado, vivia una vida oculta á los hombres; porque la muerte natural y verdadera, que habia separado su alma de su cuerpo, no pudo separar la divinidad del cuerpo ni la del alma.

Concluido el *Miserere* se hace algun estrepito, que representa el sentimiento de las criaturas en la muerte del Señor. «Solo los judios, dice el reterido padre de la Iglesia, san Leon, mas duros que las piedras, no quieren oír la voz de toda la naturaleza y se quedan en su abstinencia.»

La Semana Santa en los pueblos.—Extractamos de cartas que tenemos á la vista:

SANTAFÉ. *Jueves Santo.*—Divinos Oficios por la mañana. Por la tarde, despues de maitines, procesion con las imágenes de Jesús Nazareno, Jesús de la Columna, San Juan, la Santa Cruz, la Virgen de los Dolores y el Cristo de la Salud.—Por la noche sermón de Pasion.—*Viernes Santo.* Divinos oficios por la mañana. Por la tarde sale el Santo Entierro, precedido el sepulcro de los imágenes ya nombradas y de la Virgen de la Soledad. Despues sermón de Soledad, y concluido esto, procesion con San Juan y la Virgen. Durante la noche, se visitan las cinco ermitas y la iglesia parroquial.

ORCIVA. *Jueves Santo.*—Divinos oficios á las once de la mañana; se expone S. D. M. en un magnífico monumento que se construye á expensas de la hermandad del Santísimo, cuyos hermanos velan durante el dia y la noche. A las dos lavatorio; despues sermón de Mandato, que predica D. Fernando Romero Quiruga. A las cuatro y media, procesion con las imágenes de S. Juan, Jesús y la Virgen de los Dolores. A las seis se canta el oficio de tinieblas.—*Viernes Santo.* A las seis y media procesion con las mismas imágenes. Despues los Divinos Oficios. A las tres, se hace la ceremonia del Descendimiento durante el sermón de Pasion, que predicará tambien el Sr. Romero. A las siete, procesion del Santo Entierro que termina á las once de la noche.—*Sábado Santo.* De madrugada, procesion de Soledad. A las siete de la mañana los Divinos Oficios.—A las doce de la noche se efectua la tradicional ceremonia de la coronacion de las cruces.

CULLAR BAZA. *Jueves Santo.*—Divinos oficios. A las tres de la tarde lavatorio, predicando el señor Carrillo Navarro. Por la tarde sermón de Pasion, á cargo de don José Bautista Garcia. Despues sale el Clero con el pueblo á rezar las estaciones.—*Viernes Santo.* Al amanecer los Divinos Oficios: despues procesion. Por la tarde sermón de Siete Palabras y enseguida sale el Santo Entierro. A la noche sermón de Soledad, que predica el señor Martinez Aparicio; despues procesion de la Virgen de los Dolores.—*Sábado Santo.* Divinos oficios.—*Domingo de Pascua.*—De madrugada se cantan maitines. Despues solemne funcion en que predica el párroco. Por la tarde procesion del Resucitado, con la Virgen y el Santísimo Sacramento, durante la cual, dos ó tres hombres se ponen de hinojos y tienden estandartes varias veces delante del Santísimo. Despues, en la procesion del encuentro de la Virgen con su hijo, entona el clero el *Regina coeli*.

Serenata. Con el doble motivo de haberse hecho cargo del mando del batallon de cazadores de Cuba el jóven teniente coronel D. José Camprubí Escudero, y ser los dias del santo de este bizarro militar, los jefes y oficiales del batallon obsequiaronle anoche con una espléndida cena y una gran serenata por la charanga del cuerpo que dirige el inteligente profesor Sr. Naranjo. Sirviéronse ricos y variados fiambres, pastas, dulces, moka, cigarros, licores y esquisitos vinos. Al Champagne pronnnciáronse entusiastas brindis por el Rey, y el ejército, las autoridades de Granada, la instruccion y disciplina del batallon de cazadores de Cuba y el teniente coronel Sr. Garcia Capellan, á quien se dirigió un expresivo telegrama.—A las dos de la mañana terminó la reunion.

Un susto sin consecuencias. Una jóven, bastante desenvuelta, que venia de Málaga á Granada, en el tren correo de ayer, se apoyó en la portezuela del coche, y hallándose esta mal cerrada, se abrió repentinamente, cuando el tren iba en movimiento con una velocidad de kilómetro por minuto. La muchacha vaciló, pretendiendo asirse á la llave del coche, y, no pudiéndolo conseguir, cayó rodando por el talud que forma la via.

Detúvose el tren inmediatamente; bajaron el subdirector de los ferrocarriles andaluces señor Paul, algunos empleados subalternos, la pareja de la Guardia Civil y otras personas y corrieron al sitio de la caída, temiéndose encontrar muerta á la muchacha. Afortunadamente, esta, con el rostro muy pálido, se encaminaba al tren: no se habia producido la más pequeñas contusion.

El hecho ocurrió en el kilómetro 173, entre las estaciones de Cártama y Pizarra.

A los toros. Son muchísimos los malagueños que se proponen venir á las corridas de toros que se verificarán en Granada durante las próximas fiestas.

Cartera oficial.

Boletín oficial de ayer. Delegacion de Hacienda.—Orden para que tenga lugar la revista de clases pasivas desde el dia 2 al 13 del próximo mes de Abril.—La Administracion de Propiedades é Im-

puestos, continúa publicando relacion nominal de los compradores de fincas al Estado y redimentos de censos.

Ayuntamiento.—Los de Ventas de Zafarraya, Albuñuelas y otro que no tiene procedencia, presentan edictos sobre la administracion de los mismos.

Juzgados.—Guadix, Loja, Granada y Motril, llaman por medio de requisitorias á varios individuos para que se presenten en los mismos.

Audiencia territorial.—Se anuncian exámenes generales para los que soliciten ser procuradores.

Vistas. Las señaladas para el día 21 por la Audiencia de este territorio, son las que siguen:

SALA DE LO CIVIL.—Almería, el Ministerio Fiscal don D. Vicente Gomez, cobro de pesetas.

SALA DE LO CRIMINAL.—3.ª Seccion.—D. Agustin Rodriguez, lesiones.—Cazorla, Francisco Serrano, amenazas.

Cuerpo de Zapadores Bomberos Orden del día 21.—Entran de semana, el director de la escuela de Desalojo D. Francisco Martin Rodriguez, y el Ayudante que suscribe.

En la seccion sanitaria, el facultativo del cuerpo, don Juan de Dios Simancas.

La limpia del parque y sus efectos, el domingo á las ocho de la mañana.—Granada 21 de Marzo de 1883.—El Ayudante de semana, Francisco Gomez Córcoles.

Alhóndiga de granos. PRECIOS Y BALANCE DEL TRIGO.—Existencia: Sobrante de anteayer, 436 fanegas; entrada de ayer, 361. Total existencia de ayer, 787.—Venta: A 17 pts. 25 cént. la fanega, 15 fanegas.—A 17 pts. 50 cént. la id., 31 id.—A 17 pts. 75 cént. la id., 68 id.—A 18 pts. 00 cént. la id., 140.—A 18 pts. 25 cént. la id., 57 id.—A 18 pts. 50 cént. la id., 61 id.—Total vendido, 372 fanegas.—Balance: Existencia, 787 fanegas; vendido, 372 id. Sobrante para hoy, 415 fanegas.

PRECIOS DE OTROS GRANOS.—Cebada, de 9 pesetas 00 cént. á 9 pts. 25 cént. fanega.—Habas, de 14 pts. 00 cént. á 15 pts. 00 cént.—Maiz, de 14 pesetas 50 cént. á 14 pts. 65 cént. Yeros de 15 pesetas 00 cént. á 16 pts. 50 cént.

Matadero público. Precios de la baja del día 21.—Carnero, 1'90; Vaca, 2'00; Ternera, 2'25; Machos capados, 0'00; Vendido en las tablas con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

Cultos.

Día 21.—San Benito, abad y fundador.—En la Real Capilla, á las ocho, y en la Catedral, á las nueve, misa mayor y se canta la pasion, despues hay vísperas y Adoracion de la Cruz, á las cuatro las Tinieblas y á las cinco Miserere.—En San Justo, á las cinco, las Tinieblas.—En la iglesia de la Piedad, á la oracion, quinario á Jesús crucificado.—*Visita de la Corte de Maria.*—Ntra. Sra. de la Buena Dicha. iglesia de San Pedro.

Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

19 de Marzo de 1883.

Los pobres no ganan en dias como este para desconuelos: en las calles se encuentran á pares los lacayos con sendas tortas de dulces y otros regalos de análoga índole; y es que no hay nombre más socorrido que el de José: los carteros del interior maldicen dias como este, en que se les multiplicaba el trabajo de un modo insoportable.

Pero el movimiento político está hoy en razon inversa del movimiento en las casas particulares donde hay José, que son muchísimas. Y eso que anoche oí un rumor con visos de verosimilitud que puede dar juego si se aclara dentro de poco. Parece que es un hecho la salida del ministerio de Estado del Sr. marqués de la Vega de Armijo, lo cual no sorprenderá; pero lo que sí oí con extrañeza es que el Sr. Alonso Martinez le reemplazara.

—¿Pues y Sardoal? exclamó uno de los circunstantes.

—Ese es el secreto, repuso el autor de esta noticia: el presidente del Consejo no quiere más lastre demócrata, antes desea que el centralismo no se le disgregue, para lo cual hará esa pequeña combinacion.

Per mi parte, como hago siempre, copio el caso por venir de buen origen; y añado que muchos de los oyentes rechazaban la hipótesis, aunque convenian en que luego do aprobado por el Senado el proyecto de Saida, Vega de Armijo dejará la cartera.

Es el único rumor que mantiene vivos en algunos los opetitos de crisis, porque por el lado de Nuñez de Arce han terminado. El ministro poeta se halla muy bien en su puesto, que no piensa abandonar por ahora, añadiendo que el conflicto Prendersgast Loren no tiene mayor importancia. Este ministro que está ya casi bien de su última indisposi-

cion, puede que asista hoy al Congreso, y en este caso Cañamaque le anunciará una interpelacion acerca de política ultramarina en general.

Pocos ó ningunos sucesos políticos que llamen la atencion. En la reunion que el directorio de la Izquierda celebró ayer tarde en el Congreso y á que asistieron los cinco individuos que lo componen, se tomaron los ocho acuerdos siguientes: 1.º Proseguir la organizacion del partido en Madrid y provincias. 2.º Fomentar el Círculo de Madrid y buscar nuevo local. 3.º Que los diputados y senadores izquierdistas no susciten cuestiones parlamentarias sin ponerlas en conocimiento del directorio. 4.º Tampoco aceptarán los mismos puestos de comisiones sin cumplir igual requisito. 5.º Establecer relaciones frecuentes con la Comision parlamentaria del Senado. 6.º Suscitar en primera ocasion el Juramento, y si el dictámen pendiente se discute trabajar por las soluciones democráticas. 7.º Imprimir á los trabajos orden, energía y unidad; y 8.º Atemperar la conducta del partido á la del gobierno.

El directorio se ocupó luego de la actitud del general Beranger, que hasta ahora no pasa de «á la expectativa,» y considera que aún declarándose enemigo no arrastrará tras sí sino á contadas personalidades de poca ó ninguna influencia.

Esta noche habrá—me afirman—Consejo de ministros—para arreglar una buena combinacion de gobernadores que D. Pío Gullon tiene há dias en Cartera, de acuerdo con don Práxedes. En este Consejo se dará cuenta del resultado de las elecciones ayer verificadas y que no han salido á gusto de todos. Los distritos vacantes están dando no pocas desazones porque los candidatos llueven.—Despues de estos espinosos asuntos de personal, los ministros tratarán los generales pendientes, sin olvidar las elecciones municipales.

De otras noticias, que es bastante grande la desanimacion en el salon de Conferencias, lo mismo que en el de sesiones, en donde continúa el debate de primeras materias. Hasta mañana ó pasado no comenzarán las vacaciones.—Se ha disuelto el círculo popular alfonsino.—La Sociedad geográfica piensa celebrar un *meeting* para decidir al Gobierno á quedarse para siempre con Santa Cruz de Mar Pequeña en la Costa de Berberia.—Los banquetes en honor de Perez Galdós van á ser un verdadero acontecimiento.

De provincias, detalles de los daños causados por las heladas en Andalucía. Escasean detalles de la mano negra en los lugares en donde se instruyen procesos criminales.

Fracasaron las proyectadas manifestaciones exteriores ayer en París. En cambio estuvieron anoche concurridísimos los banquetes, abundando los brindis anarquistas. La tranquilidad renace en los ánimos afirmandose el gabinete Ferry.—De Inglaterra que se siguen comentando las explosiones y ahora un nuevo atentado contra el general de los Jesuitas por medio de un paquete con materias explosivas, que no llegó á producir sus efectos.—F.

Crónica parlamentaria.

Sesion del día 17.

Congreso.

Se aprueba el acta anterior.

El Sr. Martinez Campos (don Miguel,) pide al señor ministro de Fomento algunos datos que considera necesarios para cuando se discuta el proyecto de ley de canales y pantanos.

Contestando á una pregunta sobre el asunto, dice el ministro de Hacienda que segun un vago telegrama que ha recibido recientemente, se ha dado en Alemania un decreto imperial autorizando al ministro de Hacienda de aquella Nacion para que establezca un recargo de un 50 por 100 sobre las mercancías procedentes de España, que toquen en aquellas aduanas.

El ministro de Fomento contesta á una pregunta referente á creacion de colonias agrícolas, y dice que este asunto es de la

competencia del señor ministro de la Gobernacion, por lo que toca al beneficio de la creacion de quintas, y al de Hacienda por lo relativo á los recursos que han de emplearse en el establecimiento de dichas colonias.— Los ministros de Hacienda y Gobernacion manifiestan que han mandado formar el oportuno expediente.

Despues de otras preguntas se entra en la órden del dia, quedando terminado el debate sobre primas materias, con ligeras modificaciones.—Se levanta la sesion á las siete.

Noticias nacionales.

La mano negra.

Segun telegrama fecha 18, noche, se instruye causa criminal en Carmona contra varios internacionalistas acusados de pertenecer á una asociacion clandestina. Los procesados procedentes de Arahal han pedido ser trasladados á dicho punto por el ferrocarril. Dícese que los gastos serian costeados por la asociacion de trabajadores. Se ha consultado el caso con el gobernador de la provincia. Pasado mañana serán trasladados á diferentes puntos los 73 detenidos de los que se encuentran en la cárcel de esta ciudad. Esta mañana ha sido asesinado alevosamente un hombre en la calle de Fontan. Recibió dos puñaladas en la region del corazon, pero pudo declarar el nombre del agresor. Este huyó al campo, donde es perseguido por la guardia civil. Han ocurrido varias riñas, de las que han resultado varios heridos.

Los fabricantes de aceites, residentes en Valencia, han dirigido á las Córtes una exposicion contra lo dispuesto en el art. 2.º del proyecto de ley rebajando los derechos arancelarios de los aceites.

—El lunes de Pascua empezarán los ejercicios de oposicion á las plazas de aspirantes á los registros de la propiedad. Las instancias son 185.

—Ha sido allanada la iglesia parroquial de Santa María de Caldas (Pontevedra), llevándose los ladrones el copon y varios objetos de plata destinados al culto, como cálices, ánforas, incensarios y cruces. Se ignora quienes hayan sido los autores de este sacrilego delito.

—En Vélez Blanco (Almería) ha sido allanada la casa Ayuntamiento, llevándose los ladrones varias matrices y talones del reparto de consumos. Tambien se ignora el autor ó autores del hecho.

—La liga de contribuyentes de Málaga ha solicitado de las Córtes:

Que se sirvan acordar, al discutir los presupuestos de 1883-84, la supresion de los dos recargos de 10 por 100 cada uno, que se establecieron por las leyes de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y 26 de Junio 1872.

Que se anule el decreto de 26 de Junio de 1874, á virtud del cual se aumentaron los recargos susodichos en un 5 por 100 por concepto de guerra.

Correo de Filipinas.

El correo llegado hoy alcanza al 10 de Febrero.

No ocurre novedad alguna en la salud pública. El cólera sigue estacionado en algunos limitados puntos, sin causar, afortunadamente, grandes males. En Manila se sintió el 9 de Febrero un ligero temblor de tierra extensivo con mayor intensidad en las provincias del Norte de las islas, sin que tampoco hubiese que lamentar desgracias.

—Funcionan en la actualidad trece fábricas de tabacos, habiendo algunas más en vías de formacion.

Ha llegado á Jaen el reputado violinista señor Fortuny.

—El gobierno ha acordado adquirir la biblioteca del duque de Osuna.

—Se han sentido en Cieza (Múrcia) cuatro temblores de tierra, que afortunadamente no han causado desgracias.

—Se vá á erear en Linares un Registro de ia propiedad.

—La combinacion de gobernadores que se prepara será más extensa de lo que se creia, y es probable que vayan á ocupar al-

gunos gobiernos empleados del ministerio de la Gobernacion, viniendo á sustituirles los que desempeñan hoy aquellos cargos.

—Dice *Las Noticias*, de Málaga, que no hace mucho tiempo fueron embarcadas para Cuba algunas jóvenes engañadas por falsas promesas ó vendidas por las mismas personas encargadas de su cuidado y custodia. El engaño continúa, al parecer, pues segun el referido periódico, en aquella ciudad se verifica la propaganda y la compra por individuos que están en combinacion con los encargados del transporte.

Noticias extranjeras.

Francia.

La manifestacion del día 18 ha abortado por completo. Probablemente los manifestantes creyeron que el gobierno tenia la suficiente energia para impedir á todo trance la manifestacion, y al ver que las fuerzas se disponian á cubrir los puntos indicados para la reunion, resolvieron concentrarse en las salas y restaurants, para celebrar á puerta cerrada la fiesta que el gobierno no permitia al aire libre.

Más de 30.000 hombres han estado en pie de guerra, número más que necesario, á pesar de la gran extension de París, para asegurar el órden.

El gabinete Ferry se halla dispuesto á ser inexorable con los anarquistas, sea cual fuere el lema de su bandera.

Una mujer ebria que gritaba en el campo de Marte «Viva la anarquía,» fué presa.

En la plaza de la Bastilla un grupo de tres personas dió vivas al 18 de Marzo.

Delante de la escuela Militar habia un grupo de curiosos en actitud pacífica, que fué disuelto por la policia.

Por la noche se celebran los anunciados banquetes anarquistas pronunciándose discursos y brindis, haciéndose la apologia de la Commune.

Esto no obstante, no se turbó el órden en parte alguna.

Los telegramas de provincias dicen que continúa reinando tranquilidad.

La mano negra en Portugal.

Vemos en los periódicos de Portugal que los presos el 7 en Oporto como afiliados á La mano negra en el vecino reino, son tres españoles y cuatro portugueses.

El jefe, Juan Villalva, es español.

Los portugueses son: un redactor del periódico socialista *O Operario*, un zapatero, un carpintero y un empleado del camino de hierro del Miño y Duero.

Se le ocuparon papeles y fotografías que deben servir de medio para averiguaciones que está haciendo la policia.

Los presos están en Alpilo incomunicados. Decíase que iban á efectuarse otras prisiones.

Explosion en Londres.

Hoy nos traen los periódicos algunos detalles del infame atentado del jueves, que pudo ser causa de un número considerabilísimo de desgracias. El edificio en que ocurrió la explosion no está solo ocupado por el ministerio del gobierno local, contra el que se dirigia el atentado, sino que tambien comprende las oficinas de los ministerios de Negocios Extranjeros, de la India y de las Colonias.

Calcúlese, pues, cuantas víctimas y cuantos desastres pudo ocasionar la explosion de haber tenido otras proporciones.

La dinamita que la produjo fué colocada en una ventana del piso bajo. El edificio ha resultado con grandes grietas y con todos los cristales destrozados. Ha sido casi milagroso que no haya resultado ninguna desgracia personal.

La explosion ocurrió á las nueve en punto de la noche. Una hora y cuarto antes estuvo á punto de haber estallado otra en las oficinas del *Times*, pero se frustró por haberse caído la sustancia explosiva que en este punto se colocó, recogiendo la policia.

ESQUELAS DE ENTIERRO Y FUNERAL. Se hacen con gran perfeccion y economia en la Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, calle del Aguila, núm. 5. Se reciben encargos á todas horas del día y de la noche.

Por virtud de contrato celebrado entre el Director de este periódico y el de la «Sociedad General de Anuncios de España, (establecida en Madrid, calle del Príncipe, número 27, principal, izquierda) desde el día 1.º de Julio de 1889 no insertaremos ningún anuncio extra provincial si no se recibe por conducto de dicha Asociación.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



TODOS LOS MODELOS
PESETAS 2'50 SEMANALES.
SIN MAS ANTICIPO.

10 per 100 de descuento al contado.

HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, accete, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

CASAS PARA LA VENTA en todas las capitales de provincia. Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras **MÁQUINA LEGÍTIMA de la Compañía fabril SINGER.**

AVISO INTERESANTE.—EN LA CALLE DE SAN José, núm. 12 se enseña á todo el que lo desee, en el corto plazo de 2 dias á fabricar jabones comunes de todas clases, á los precios siguientes: Jabones amarillos y blancos, al estilo de Almería, 25 pesetas.—Veteados por medio de calefaccion y coadura, 50 pesetas.—Tambien se enseña por medio de recetas y se les manda á todo el que desee fuera de la capital les pida, al precio de 5 pesetas una.—Dirigirse á don Serafin Corral, en a misma casa.

PARDESUSÓGUALDAPOLVOS para entretiempo.—Las grandes compras que hemos hecho de géneros ingleses expresamente para la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar confeccionemos esta casa una escala completa en tamaños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como elegantes, han sido cortadas al modelo del último figurin, dirigidas por nuestros primeros maestros y confeccionadas con la mejor perfeccion y esmero como en sí lo requieren.—Todo el que necesite guardapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por esta casa, donde encontrará con seguridad su capricho, su tamaño y su conveniencia en los precios que son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catalán, á 140 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200 id.—Id. punto id. id. á 260 id.—Todos con magníficos y elegantísimos forros.—Tambien hemos recibido el surtido de los elegantes trajectos para niños en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años como son en marineritos y otras formas de gran gusto.—Gran sastería de moda ó gran bazar de Antonio Marin, plaza de Bibarramba, 2), contiguo á la tienda de quincalla La Perla.

RESTAURANT DE FRANCISCO SIMANCAS.—San Matias, 2, Granada.—Terminada la reedificacion en el local que ocupa este acreditado establecimiento, y concluida la parte que ocupa el restaurant, donde su dueño ha introducido grandes reformas para comodidad del público que tanto le favorece. Se han establecido comedores independientes, en los que se servirán almuerzos, comidas y cenas á las personas que así lo deseen. Todos los dias habrá mesa redonda á las cinco de la tarde, á 10 rs. cubierto, en la que los domingos se servirá paella. Se sirve á domicilio y se admiten encargos.

LA URBANA.

Compañía anónima de seguros contra incendios, establecida en Paris desde 4 de Marzo de 1838 y en España desde 1849.—Dirección general en Paris, rue Le Pelletier, 8 y 10.—Representación general en Madrid, calle de Espoz y Mina, 6.—Garantías: Capital social, Reservas y, Primas en cartera Reales vellon 145.023.534'44.—Esta Compañía lleva 43 años de existencia. Sus operaciones se extienden á toda Francia, Argelia y España.—Aseguros (salvo determinadas exclusiones) todo cuanto el fuego, el rayo, las explosiones del gas y de los aparatos de vapor, pueden destruir ó deteriorar.—Cumple religiosamente con sus compromisos pactados y paga al contado el importe justificado de los siniestros acontecidos, ya en Madrid, ya en la Agencia á que corresponde la póliza.—Ha satisfecho por 91.494 incendios hasta 31 de Diciembre de 1880, reales vellon 172.533.593'34.—El total de los seguros suscritos, desde su fundacion, asciende, en capitales efectivos, á la crecidísima suma de quinientos veinte y ocho mil millones de reales.—No hay otra empresa de su clase que proceda más formalmente y cuyas garantías ofrezcan mayores y menores seguridades.—Oficinas de la Direccion de la provincia de Granada, calle Horno del Haza núm 22.



Reina Madre y sus AA. la Infanta y Duque de Montpensier favorecen al señor Chico con sus compras.—Además del variado surtido que tiene en Sucursal, admiten encargos por medidas, las que, tomadas por un sistema especial son inmediatamente servidas por la fábrica con notable perfeccion, hasta los pies más uifcultosos.

LOS ACREDITADOS VINOS, AGUARDIENTES Y VINAGRES SUPERIORES

PROCEDENTES DE GÓJAR, de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposicion Regional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios siguientes:

AGUARDIENTES.		VINOS.			
Arrob.	Bot.	Arrob.	Bot.		
Aguardiente, anis, clase superior.	140	10rs.	Jeréz seco.	75	7 rs
Id. id. de 2.ª clase	75	7	Tinto añejo.	70	6 »
Id. id. de 3.ª clase muy aceptable.	55	5	Lágrima especial.	75	6 »
Id. seco de 22 grados.	60	»	Moscate.	63	5'50
Esprítus de 35 grados.	110	»	Blanco seco.	36	4 »
			Tinto seco.	36	4 »



GARANTÍAS. Capital social 36.000 000 de Rvn. efectivos. Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sí mismos la importante suma de 58.755.294'15 reales vellon.—Subdirector en Granada y su provincia, **D. JOSE PANCORBO.** Oficinas, calle del Triunfo, núm. 6.

ALMONEDA Se hace de varios muebles á precios arregladísimos, casa núm. 33 calle de Recogidas.

VALDEPEÑAS POR EL PROPIO COSECHERO. En el antiguo y acreditado establecimiento de Felipe Nava, situado en la calle de Recogidas, núm. 1, se reciben quincenalmente grandes remesas de vino, en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho poseen en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones les hacen superiores á cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, 36 rs. arroba, y 9 rs. cuartilla.

LA FUNDICION «LA MARGARITA» en Córdoba.—El Administrador general don Luis Barruel, compra los minerales de cobre. Las personas que gusten pueden dirigirse á dicho señor, que dará las tarifas y condiciones.

SE VENDE un piano vertical francés, en la pianotería de Hijos de Valle, situada en la calle de Elvira, núm. 52.—Tambien hay á la venta en dicho establecimiento un variado surtido de guitarras para señora.

SE VENDE EL KIOSCO Ó PUESTO DE AGUA situado frente á la Mariana, informandose en el mismo, que lo darán con bastante aprovechamiento.

LITOGRAFIA DE FRANCISCO CASADO, Premiado por S. M. en varias exposiciones y en la regional de Cádiz.—Plaza de Bibarramba, Granada.—Tarjetas, esquelas, billetes, timbres, orlas, etiquetas, circulares, notas de precios, retratos, láminas de novelas, mapas planos y especialidad en e tampas á una y á dos tintas. Estampas de Ntra. Sra. de las Argustias, de este presente año, con el camari.

MR. COLLIETT CIRUJANO DENTISTA y profesor de los establecimientos de Beneficencia provincial.—Dientes sueltos, dentaduras. (Rlexir Ague Boto Colliett.)—Su gabinete, Puerta Real, entrada Calle de Reyes Católicos núm. 8, piso segundo.

No comprad calzado sin ver antes los del magnífico establecimiento LA SEVILLANA, 60, ZACATIN, 60, GRANADA.

Esta casa es sucursal de la gran fábrica de calzado de Francisco Chico Ganga de Sevilla, (Sierpe, 23) cuya reputacion es bien conocida, tanto en España como en el extranjero. Sus calzados se recomiendan por su elegancia, solidez y perfeccion. Tiene la honrosa satisfaccion de que sus calzados hayan sido premiados en cuantas exposiciones ha concurrido con las mayores recompensas, como son en las de Viena, Sevilla, Filadelfia, Paris, y últimamente en la regional de Cádiz, con medalla de oro.—S. M. la

Reina Madre y sus AA. la Infanta y Duque de Montpensier favorecen al señor Chico con sus compras.—Además del variado surtido que tiene en Sucursal, admiten encargos por medidas, las que, tomadas por un sistema especial son inmediatamente servidas por la fábrica con notable perfeccion, hasta los pies más uifcultosos.

EL DIA.

EL MÁS BABATO DE LOS PERIÓDICOS
Madrid, 1 mes. 1 peseta.
Provincias, 3 meses. 3 id.
Un número, 5 céntimos en toda España.

Servicio telegráfico especial
Folleto: La novela que más llame la atencion en Paris.
POLÍTICA DE EL DIA.
EL GOBIERNO SERVIDOR DEL PAÍS, NO SU AMO.
ECONOMÍAS
REBAJAS EN LAS CONTRIBUCIONES.

Sala de despachos.—Exposicion de cuadros.
SECCION DE ANUNCIOS
DEPÓSITO DE CATÁLOGOS Y SEÑAS DE ANUNCIANTES.
EL DIA
DARÁ Á SUS SUSCRITORES
LA LIGANACIONAL DE CONTRIBUYENTES
BOLETIN SEMANAL
órgano oficial de las ligas.
POR
MEDIA PESETA TRIMESTRE

Esta combinacion proporciona á los suscritores de EL DIA dos periódicos independientes, interesantes y bien hechos por 14 pesetas anuales.
REDACCION Y ADMINISTRACION
Carrera de San Jerónimo, 45 y 47,
Madrid.

DEVOCIONARIOS Y SEMANEROS Santos.—Librería de Paulino V. Sabatel, Mesones, 52.—En el presente año, tenemos á disposicion del público el mejor surtido de libros de devocion que se ha conocido en esta capital.—Encuadernaciones de gran lujo y de fantasia.—Ediciones variadas y las más notables.—Gran surtido de estampitas para registros.—Rosarios de Roma finos y elegantes. Precios muy reducidos.

APROVECHAR LA OCASION. En el establecimiento de coloniales de Rafael de la Rosa, Capuchinas, 4, se acaban de recibir los superiores bacalao de Escocia, Noruega é Islandia; aceitunas sevillanas á 6 1/2 rs. bote; queso de bolas muy superior, á 6 rs. libra, y los ricos orejones de Alcañete á 3 rs. libra.

FABRICA CATALANA. MENDEZNUZ. Generos de punto y paraguas para la estacion de invierno.—Variacion general de toda clase de dichos artículos, desde lo superior hasta los precios más baratos siguientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y calcetines para caballero.—A 2 reales camisetas y pantalones para niño.—A 4 y 6 reales camisetas para caballeros y señora.—A 14 reales paraguas saten y 30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se componen y telan paraguas.

LA SEMANA SANTA. Especialidad para esta festividad recibidas recientemente en LA SULTANA:—Cachemir de Escocia, merino, támesis, lanilla, casimir, armur y vuela para vestidos y mantos. Gro negro, desde 16 rs.; raso de Lyon, raso maravilloso y Rasimir para vestidos y manteletas; ricos flecos y agremados de terciopelo para los mismos y un gran surtido de blondas y encajes de todas clases; granadinas lisas y en dibujos de novedad para mantos; velos de blonda y Schantilly para los mismos; preciosos velos cuadrados y de for a en blonda y encaje y todos los géneros propios para esta época.—Hay un magnífico surtido en elasticotines, satines, lastin, taupelin y tricot para levita y traje de caballero; gran surtido en corbatas negras y de color en todas formas y clases.—Habiendo salido ya de compras para la próxima estacion un socio de esta casa, en breve recibiremos algunas novedades, entre ellas un buen surtido de sombrillas, Devocionarios y Semanarios Santos.

DEPOSITO DE PESAS Y MEDIDAS del Sistema métrico-decimal. Librería de Paulino V. Sabatel, Mesones, 52.—Pesas de hierro, pesas de bronce, medidas de madera para granos, medidas de estño para el vino, medidas de lata para aceite y líquidos simples, metros de nogal y medios metros, metros de boj, balanzas métricas y litros para la instruccion del sistema moderno de pesas y medidas.—Precios baratísimos.—Artículos garantizados con la marca del contraste.

BIBLIOTECA UNIVERSAL editada por los señores Montaner y Simon (Barcelona). Esta biblioteca se publica por repartos semanales. Cada reparto contiene cuatro pliegos folio, ilustrados é impresos á dos columnas, y á tres cuando el texto así lo aconseje, un número de La Ilustracion Artistica una lámina para cuadro ó gran álbum de saloon.—Los cuatro pliegos corresponden á cada obra de cuatro que hay en publicacion y que versan sobre Ciencia, Literatura, Historia y Viajes.—El precio de cada reparto completo es de cuatro reales, para los señores suscritores. Fuera de suscripcion, costará cada reparto dos pesetas y cincuenta céntimos. La Ilustracion Artistica que se reparte gratuitamente á los suscritores de la Biblioteca es un magnífico periódico, de ocho páginas en folio, y con soberbios grabados.—Para suscribirse, dirijáanse á la Sucursal de Montaner y Simon, San Antonio, 13, Granada.

CAMINO. FOTÓGRAFO DE CAMINO. MARA DES. M. PUERTA REAL NUM. 9.—Procedimientos y aparatos instantáneos para retratos de niños.—Único establecimiento de su clase que tiene premios de varias exposiciones obtenidos por la superioridad de sus trabajos comparados con otros de esta localidad.—En esta casa que es visitada constantemente por los más reputados artistas, y personas inteligentes, se hacen por los sistemas más rápidos y modernos cuantos trabajos se relacionan con la fotografía y muy especialmente los retratos, bien sean en negro ó en colorido, desde el tamaño más pequeño hasta el verdadero natural, siendo sus precios desde 20 reales la docena hasta 4.000 reales uno, segun su clase.—Se trabaja y despacha todos los dias desde las ocho de la mañana á cinco de la tarde.